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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。ご存知の方も
多いと思いますが、とても嬉しいお知
らせです。土本先生が春の叙勲で瑞
宝双光章を受章されました。おめでと
うございます。
　ゴールデンウイーク、どのようにお
過ごしでしたか。私は、息子が関西
勤務３年目になって、そろそろ訪ねてみようかと家内と行っ
てまいりました。久々の家族団らんで楽しいひとときを過ご
しました。私も高知にまいりまして29年目になります。おか
げ様で、ようやくちゃんとした土佐人になれたかなと感じる
のは、高知空港に帰ってくると広い空、土佐弁に囲まれてホ
ッとするようになったときです。
　高知ＲＣの皆さんは、バイリンガルの方が多いので、この
会場で土佐弁が聞ける機会は少ないように思います。ただ、
ゴールデンウィーク前に広末さんが久しぶりに出席されて
見事にきれいで落ち着いた土佐弁を聞いたときは、なんだ
か嬉しくなりました。昨年でしたか、姪御さんの広末涼子さ
んのルーツを追うＮＨＫのファミリーヒストリーという番組で、
広末幸彦さんがコテコテの土佐弁で説明してくれて感激し
たのを思い出します。
　私の父は追手前を卒業するまで、母は土佐女子を卒業す
るまで高知にいましたので、両親の会話は、今では死語にな
っているぐらいきれいな土佐弁でした。ただ、私達に話すと
きはなぜか標準語でしたので、29年前、高知に来たとき改
めて土佐弁を考え直す機会になりました。そのとき、日本語
ではあまり使われない「今まさにそうしたところだ」という現
在完了形を土佐弁では多様している、当たり前に使っている

ことに気づきました。
　原形do・する→進行形ing・しゆう（土佐弁）→現在完
了形have done・しちゅう→過去形did・した→過去完了
形had done・しちょった。「する、しゆう、しちゅう、した、し
ちょった」という活用です。例えば、飲んでいるときに「飲み
ゆうかえ、食べゆうかえ」と聞かれて「飲んじゅう、食べちゅ
う」と答えるのは、進行形で聞かれて現在完了形で答えて
いるので、時制が違います。
　きれいな土佐弁を使われる方というと、山崎広一郎さん
の弟さんで商工会議所副会頭の山崎道生さん。道生さんは、
高知新聞の新聞と読者委員会の委員に選ばれた記事が出
ていました。ここで「何年も付き合いゆうき（進行形）、分か
っちゅうき（現在完了形）かまん」と言われて、委員を受けま
したとのことでした。道生さんにこんなことを言うのは、我が
クラブの宮田会長じゃないかと思ったりしています。
　最近は、私の好きな「こうべり（ちょっと気取る）」「ぞうも
む（心配する）」「どくれる（すねる）」などは、若い人は使わ
ないし通じません。龍馬の時代のように「ぜよ」という人もい
ませんし「ちゅうちゅう、にゃあにゃあ、きーきー」言ってれば
いいかというと、土佐弁はそんな簡単なものでもありません。
　ここで、私が29年前に手始めに使った土佐弁を転勤族の
方に伝授します。高知では「ティ」は「チー」です。ゴルフのテ
ィショットはチーショット、パーティーはパーチー、お茶を飲
むティータイムはチータイム。チーを使えばすぐ土佐人の仲
間入りです。転勤族の皆さん、ぜひ「チー」から入っていただ
ければと思います。
　ということで、ゴールデンウイーク明けの例会をスタート。
本日も Let's enjoy our 高知ロータリー
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● ロータリーソング「君が代」「それでこそロータリー」

● 今週のピアノ曲　ビージーズ「若葉のころ」
　　　　　　　　　 ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 来訪ロータリアン及びお客様
大阪東ＲＣ　　塩路　英介氏
高知東ＲＣ　　高橋　典子氏
米山奨学生　　スクマ　ワイユ　フィットリアーニさん

● ご 挨 拶 　 大阪東ＲＣ　塩路　英介氏
　歩き遍路で徳島から歩いて、今日で20日目です。1,200キロ中、まだ300キロしか歩いて
いませんが、足は痛いし、毎日「リタイアしようかな、大阪へ帰ろうかな。焼き肉食いてぇ
な」とか、いろいろ考えながら歩いていると、土佐の皆さんからは優しく「頑張りゆうね」
みたいなご声援をいただきます。高知の雄大な空、真っ青な海を見て素敵なところ
だなと思いながら、反面険しく長い道のりを１歩ずつ歩いています。
　本日は、私のメイキャップを快く受けていただき、高知ＲＣの皆さま、ありがと
うございました。

● 大阪東ＲＣ　塩路　英介氏とバナー交換を行いました。

● 米山記念奨学会より
　 スクマ  ワイユ  フィットリアーニさんに奨学金をお渡ししました。

● 幹 事 報 告
・今夜、新旧クラブ協議会を行います。
・地区事務所の名称変更について
［香川］地区事務所　→　ガバナー事務所［香川分室］
　　　　　　　　 地区ロータリー財団委員会・地区国際奉仕委員会
［徳島］地区事務所　→　ガバナー事務所［徳島分室］
　　　　　　　　 地区ロータリー米山記念奨学委員会・地区青少年奉仕委員会

・第35回ローターアクト地区大会への登録案内が来ています。
・2020-2021年度、インターアクトクラブ会長幹事年次大会報告のＤＶＤが届いています。
・５月のロータリーレートは１ドル130円です。
・本日、例会終了後に理事会を行います。

◎Ａグループ（発表・笠井勇治会員）
　メンバーの中で紅一点、マドンナ
の杉本会員の争奪戦の様相を呈して、
開始された。冒頭、リーダーより自
己紹介の提案があり、新入会員の長
井会員から始まったが、長井会員は
約15分、ずっと喋っていた。コロ
ナ対策で離れた席、アクリル板もあ
り、私は全く聞こえず、隣のテーブルの髙野一郎さんが
坂元会員をいじっている声しか聞こえなかった。しかし、

我らがマドンナ・杉本会員は素敵な笑顔で長井会員に微
笑みかけており、周囲のオヤジたちに緊張が走ったのを
覚えている。
　次に筒井会員。マドンナ・杉本会員から長井会員以上
の微笑みをもらおうという魂胆がミエミエで、何と杉本
会員と一緒にアメリカに行った話を持ち出した。そん
な話をされたら、我々一般ピープルは太刀打ちできない
じゃん。という状況になり、マドンナからのとびっきり
の笑顔をかっさらっていった。
　これに怒ったのが藤田徹也会員。杉本会員と藤田洋子

◆ 情報集会発表①　
　テーマ「新入会員と先輩会員で愉快なロータリー談義交流（質疑応答）を。そして、来年度に向けて期待すること」
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会員が仲がいいのをリサーチ済みで「私は昔、藤田洋子
会員のことをお姉ちゃんと呼んでいた」などと、反則ギ
リギリの技で攻めてくる。どさくさ紛れにマドンナ・杉
本会員のことを「お姉ちゃん」と呼ぼうとしているのを
私は素早く察知し、アクリル板を３重にしてマドンナの
声が聞こえないようにシャットアウトをしてやった。
　私が自分の紹介を２分ほどで済ませる大人の対応をし
た後、森会員の番。息子のトクゾウ君の自慢話を交え、
約20分間、長い長い卓話が始まる。あまりに長く、つま
らなく、辛い時間だったため、我々にとってはちょうど
良い食事タイムとなった。
　最後は我らのマドンナ・杉本次期会長。素敵なお着物
姿、笑顔で始まった話。最後は女性会長を務めるお覚悟
「私が道を開かなければならないんだ」と言った涙なが
らの強い決意へと変化していき、聞いていた男衆はマド
ンナの争奪戦なんかをしている場合じゃない、杉本次期
会長をみんなで応援しなければいけないんじゃないかと
大いに反省。
　もし、会長挨拶で困ったら長井会員を呼んでください。
15分は話せます。卓話が早く終わって何か話さなければ
いけない状況になったら森会員を呼んでください。トク
ゾウ君の話ができます。最後に敢えて言います。みんな
で杉本次期会長を心から応援します。だから、杉本会長
年度の情報集会では、私をサブリーダーにしないでくだ
さい。

◎Ｂグループ（発表・松村 豊会員）
　自己紹介から始まり、まず坂元陽
祐会員。44歳の若手経営者。コロ
ナに関して、カロナールという解熱
剤が効果があるという情報。これか
らも高知に貢献したいので頑張って
いくという決意。
　山中会員。神戸生まれ、勤務は東
京。ラグビーを続けてきて、頭は使うものではなくぶつ
けるもの。秋田の寒いところから高知へ転勤で、ご家族
も遊びにくる予定。お客様をいかに安全に快適に運ぶか
を考えている。
　私は、35年間金融機関に勤めてきて、三翠園にお世
話になって４年目。今、田んぼの世話もしながら、草と
ジャンボタニシと格闘中。嫁さん出身の松山に家を買っ
たため、現在は逆単身赴任。
　中澤陽一会員。コロナの影響が出始めるころ、安光会
長のもとで幹事を務めた。和（かのう）建設の名前の由
来は、65年程前、唐人町のお坊さんのアドバイスによる
もの。現在は岡山と高知の往復が増えている。１年以上
後の会長として、皆さんの話を聞いていたが、若い方が

増えて嬉しく思っている。
　安光保二会員。24年のロータリー歴の中で、ロータ
リーには大変助けてもらった。常に今の時間を大切にし
ていきたい。
　髙野一郎会員。現在52歳、30歳で高知に帰ってきた。
飛行機免許を持ち、グァムに自家用飛行機で行ってみた
い。自分のモットーは「是非に及ばず」。良し悪しいろ
いろ議論する必要はない。やむを得ない、そうするしか
ないという意味。
　どんなロータリーがいいかの議論では、基本的には愉
快で楽しいクラブがいい。コロナ前までは日帰り旅行等
で懇親が図られていた。県外のロータリークラブにも
行ってみてはどうか。地方との関連を強め、姉妹ロータ
リー締結を考えてはどうか。秋田では、３ヵ月に１回程
度、日帰り集会も行われていたし、時々、土日の例会開
催もあった。
　今後のロータリーについてはさらに議論しながら、来
年度以降は、とにかく楽しく前向きな会になるように貢
献していきたい。　

◎Ｇグループ（発表・日和﨑 守会員）
　和やかな食事から始まり、先輩か
らはさまざまなロータリーの今昔物
語を聞くことができた。以前は、入
会当初先輩から話しかけてくれるこ
とはなかったので、三考一言を心が
けて、先輩方に失礼なくお近づきに
なれるような習慣や癖をつけてい
た。昔はすごく和やかで、自宅に遊びに行ったり飲みに
行ったり、もっと和気あいあいでフレンドリーな会だっ
た。現在が悪いわけではないが、かしこまっていて先輩
も若手に喋り辛いのではないか。
　さらに、コロナの関係もあり飲み会や交流の場が少な
い。ほんとはそういったことは大事で、みんなで楽しめ
るクラブにしていきたい。会場も長テーブルでパーテー
ションで区切られ、話が聞こえにくい。テーブルも円卓
がいい。
　以前の情報集会はスナックや小料理屋で、密になって
否が応でも隣の人と話す機会があった。コロナが明けた
ら、以前のような肩と肩をぶつけ合いながら、冗談も
言い合えるような会をやりたいねということで、時間と
なった。

◎Ｈグループ
　（発表・右城 猛会員）
　私は入会５年ですが、出席率が悪
くて情報集会の経験もわずか２回目。
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リーダーの司会のもと、最初は自己紹介から始まり会が
進んでいった。
　メイキャップについて、入会して半年ぐらいメイ
キャップのことも知らなかった。
　岩田会員から、例会出席のドレスコードについてどん
な格好で参加すればいいかという質問があり、その場で
スーツにネクタイ、会員バッジを付けているのは岩田会
員のみ。昔は決まりがあったようだが、今はない。職業
奉仕の延長だから、作業服でもＴシャツぐらいはいいの
ではないか。
　入会後に転勤の話があり、２年間休会をしようとした
が休会しても会費は収めないといけないということで、
結局退会をして、２年後に再入会をした。
　ロータリーへの入会の動機は何だったのか。国際大会
に行ってみたい。大谷選手の大ファンから大リーグの話
等々。時間の関係で、来年度に向けてについての話はな
いまま終わったが、いろいろな話題があり、非常に楽し
い情報集会だった。
　

◎Ｉグループ（発表・南 範子会員）
　久しぶりの情報集会で、終始リ
ラックスして仕事、趣味、コロナ等、
様々会話がはずんだ。特筆すべきは、
千頭会員の白内障の手術後、やけに
女性が美しく見えるようになったと
いう話で、大いに盛り上がった。
　ロータリーに関して

・出席免除になって何が楽しいのか分からない。
・出席率の数え方に疑問がある。なぜ、免除会員が計

算から除外されるのか。対象会員でも毎回きちんと
出席している方もいる。

・サインメイキャップは、本来の意味からかけ離れて
いるのではないか。ましてや代理署名などはもって
のほかで、筆跡鑑定が必要なくらいだ。他のクラブ
への出席を推奨すべきだ。

次期杉本会長に期待すること。
・若手会員を活性化するためにも、会員同士が交流す

る機会を増やしてほしい。
・若手会員は、先輩会員に気後れすることは特にない

とのこと。ざっくばらんに話ができる雰囲気がある
ので、ぜひ交流の機会を設けてほしい。
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猛打賞は水野会員（指定席になるか！！）

乗入れカートがゲットできたので楽ちん楽ちん

初参加の水野会員の今後伸びしろがあるスイング

入交会長が例会で紹介された千頭先輩の怪しいベッド体操を直伝いただきました。

優勝は笑顔の素敵な仙石先輩 関パストガバナーの健康法の
何か思った事を発せられたのか
藤田会員の右ストレートがさく裂

快晴のベストコンディションでした。

◎5月8日　黒潮CCで第388回33会が開催されました

ブヒー
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● 累 計 額  ［ 5 月10 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金849,000 円 135,558 円
さんさん

ポリオ 募 金 315,000 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知西RC　　　5月20日　ロータリー休日（三）	 高知北RC　　　5月23日　ロータリー休日（三）
	 高知南RC　　　5月26日　職場例会（阪）	 高知中央RC　　　5月26日　夜間例会（城）
	 高知東RC　　　6月　8日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC　　　6月　9日　日時計例会（阪）
	 高知ロイヤルRC　　　6月14日　職場例会（旭）	 高知南RC　　　6月16日　ロータリー休日（阪）
	 高知西RC　　　6月17日　最終夜間例会（三）	 高知北RC　　　6月20日　年度末家族合同夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　　6月21日　最終夜間例会（旭）	 高知中央RC　　　6月23日　夜間例会（城）
	 高知北RC　　　6月27日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C　　　6月28日　あじさい夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　　6月28日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC　　　6月29日　最終夜間例会（阪）
	 高知南RC　　　6月30日　最終夜間例会（阪）	 高知中央RC　　　6月30日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ゲストスピーチ
　日本たばこ産業　高知支社　支社長
　木邨  恭平 氏
　「JT事業内容および高知支社の活動について」

塩路　英介
（ 大阪 東ＲＣ）

高橋　典子
（ 高知 東ＲＣ）

入交　章二
中島　和代

右城　　猛

芝藤　倫朗
安光　保二
高村　禎二

関　　雅文
吉村　貴志

本日は歩きお遍路の中、メイキャップさせていただきまして、ありがとうございました。

本日はメイキャップでお邪魔させていただきありがとうございました。高知東ＲＣとは違った雰囲気を楽し
ませていただきました。街で見かけましたら、遠慮なくお声がけいただけましたら嬉しいです。
愛妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございました。
情報集会のリーダーということでしたが、まったくリーダーの役を果たせず申し訳ありませんでした。右城
会員のおかげでまとめていただきました。ありがとうございました。
４月29日、高知工業高等学校創立110周年記念式典及び祝賀会を無事終えることができました。皆さまの
ご協力、ご支援に感謝して、ニコニコさせていただきます。
誕生日と結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。
85歳の誕生日を祝っていただきありがとうございます。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。いつの間にか結婚してからの日数の方が多くなって
いました。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。

ニコニコ箱 【敬称略】

総数

4月26日

（-11）93 53 25 4 69％5月10日

（-11）93 48 19 15 76％

4月19日 （-12）90 59 11 8 85％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

◎5月10日　現新のクラブ協議会が開催されました


